
曲阜景区餐饮实行明码标价
消费者发现菜谱虚假标价，可拨打12358举报

本报济宁9月28日讯 (记者

李倩)曲阜景区餐馆实行明码标价

啦。28日，记者从曲阜市物价局获

悉，为规范曲阜市旅游景区餐饮业

行业，防止经营业户利用虚假标
价、两套菜谱标价欺诈消费者，该
部门对景区周边的146家饭店发放
3套价目簿菜谱，并将老式菜谱逐

步回收销毁。

从8月初开始，曲阜市物价局

为遏制“三孔”景区餐饮业户菜价、

饮料、酒水标价模糊的问题，杜绝

欺诈消费者情况发生，制定下发

《关于加强餐饮行业明码标价的通

知》，同时绘制“曲阜市旅游景区

饭店、停车场分布图”，把景区内

的宾馆、饭店在分布图中重点标
注，重点整治景区饭店明码标价

工作。并监制景区价目簿和菜谱，

对146家饭店发放3套价目簿菜
谱，并将老式菜谱逐步回收销毁，

同时对餐饮行业经营业户填写菜
谱初样实行存档管理。

据了解，要求提供餐饮服务的

经营者销售饮料、酒水、香烟等商

品时，应使用物价部门监制标价签

标明品名、产地、计价单位、价格
等；提供餐饮服务的经营者应使用
经监制的价目簿或菜谱，并标明菜
肴品名、容器规格、主料重量、计价

单位、售价等内容。同时规定设计

菜谱初样，由物价部门将经营业户

填写好的菜谱初样回收整理打印，

加盖曲阜市物价局明码标价监制

章，并注明：“菜谱标示销售价格为
市场调节价，要求在点菜前向顾客

出示。”消费者遇到菜谱标价欺诈

消费者的行为可拨打价格举报电

话：12358、0537—4495235。

金价一路高涨再创新高

理财产品收益却不乐观

本报济宁9月28日讯

(记者 范少伟)1296 . 30美元
/盎司！纽约黄金期货收盘价

突破历史纪录，逼近1300美

元/盎司大关。近日虽然金价

多次创出历史新高，但28日

记者走访城区农业银行、兴

业银行等多家银行发现，与
黄金挂钩的结构性理财产品
并不多见。

“中秋节前投资性金条

销售较好，消费者送礼的较

多，而且随着金价一路上涨，

用来家庭投资的占很大一部
分。”中国农业银行工作人员

陈女士介绍，银行销售实物
黄金和纸黄金，其他的与黄

金挂钩的结构性理财产品目

前还没有销售。“由于黄金类

产品结构设计比较复杂，不
太适合大众投资，而且目前

黄金已处于高位，风险较大，

不建议投资者盲目跟随。”

记者了解到，虽然国际

金价一路高涨，但与之相关

的黄金类理财产品收益并不
乐观。根据普益财富监测数
据显示，今年8月份到期的银

行理财产品共计720款，其中

未达预期收益的产品共计6

款，而在这6款理财产品中，

有5款为挂钩黄金的结构性

理财产品。

“据业内人士透露，与黄

金挂钩的结构性理财产品本

质上是一种金融衍生品，其
收益并不一定与金价上涨同

步。”中国建设银行理财分析
师认为，投资者购买时应详

细了解所买理财产品的说

明，看清投资风险，保护自己

的权益。

黄金作为硬通货一路飙

涨，作为普通老百姓，如何参
与黄金投资，抵御通货膨胀，

规避家庭财务风险呢？对此，

理财分析师认为，普通投资

者可以通过购买实物黄金、

纸黄金、黄金期货等方式参

与黄金投资，但对于刚入门

和经济条件一般的消费者来

说，购买实物金条黄金和纸

黄金是较好的选择，“比较省

心，操作起来比较方便，随着

国际金价的上涨，有保值增

值的空间。”

本报济宁9月28日讯

(记者 范少伟 李倩)3个
木质的精美月饼盒只卖了1

元钱，这让家住城区的王女

士心里很不爽。28日，记者

采访发现，中秋过后，一些高
档的月饼礼品盒收购价格还

不如废纸高，一些废品收购

店不愿意收木质的高档礼

盒。

“别看这些盒子这么好

看，其实一点都不值钱，每斤

4角钱，3个盒子才卖了1元

钱。”在樱花园小区收废品的

陈女士无奈地告诉记者。价

值六七百元的月饼，包装盒

才值1元钱，“放在家里占地

方，扔了可惜，卖给收废品的

也不值钱。”陈女士说。

记者随后在古槐路某废

品收购站了解到，目前废纸

的价格是每斤0 . 6元，而一
斤纸盒的价格是0 . 4元，但

一些木质盒子，废品收购站

都不收。“这些礼品盒看着漂
亮，但没有可回收利用的价

值，废品回收利用厂也不

要。”收废品的王师傅介绍

说。

说起礼品盒的价格，废

品收购者邱西营称：“盒子拿

回去要拆半天，一些礼品盒

看着好看，但是木头做的，有

的里面还有石膏，废品收购

站不收，我也挣不了多少

钱。”

中秋过后这些精美的礼

盒怎么用呢？记者在网上看

到，不少网友提出把漂亮的

盒子做储物盒或装饰品，“漂
亮的月饼盒可以直接用来放

茶叶或是家用药盒，或把盒

子加工成画框、饰品等。”一
位网友在论坛上说。“相关部

门应该出台相应的法规，强

制回收月饼包装盒，这样既

可以节约资源，又可以回收

利用。”更多市民表示。
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中秋过后，精美礼盒不如废纸收购价高

三个月饼礼盒才卖了一块钱


